

答 東北新幹線八戸駅開業以来、北関東地  
域の新幹線開業に向けた取り組みが進んで  
いることから、第1段階の目標を青森開業に設定し、次  
に、函館開業までにレベルを上げた準備をする2段階  
で望むべきではないか。

A black and white night photograph capturing the sprawling city of Hakodate from an elevated vantage point, likely Mount Hakodate. The city is densely packed with lights, and the sea is visible in the foreground and middle ground. The sky is dark, suggesting it's nighttime.

# 新幹線開業に向けた 観光の振興策

問　　國の調査でアスベ  
　　スト含有が多いとさ  
　　れる昭和30年から50年まで  
　　の建物は、解体の時期に差  
　　し掛かっているが、現行の  
　　国の法律では、アスベスト  
　　被害から市民を守ることは  
　　難しく、アスベストの適正  
　　処理に関するマニュアルの  
　　策定やアスベスト使用の届  
　　出から最終的処分までを内  
　　容とする条例の制定が必要  
　　ではないか。

## アスベリスト対策の 条例制定等

答　近年、消費生活に  
関する相談は、悪質  
商法や架空請求などに関するものが増加している。  
支庁の消費生活相談所の  
府相談所廃止撤回を要請する考えはないか。

# 北海道の消費生活 相談体制

域からの観光客の誘致を目指し、市と関係団体が一体となり、積極的な誘致活動を展開してきている。

函館市職員採用試験案内

問 職員採用減小による年代の偏りや、団塊の世代が大量に定年退職する対策として、任期付き職員の積極的な活用や定年含めた民間経験者の採用枠を拡大するなど、退職者の再雇用が必要ではないか。

また、採用にあたっての年齢枠の拡大や、管理職を含めた民間経験者の採用枠を拡大するなど、退職者の再雇用が必要ではないか。

## 任期付職員の採用や 退職者の再雇用等

答 訂にあたり、確定前に、町会等を通じて計画案を配布し、市民の意見を聞き、確定後もホームページ等に掲載することで、広く周知を図っていきたい。

近年、地震や水害などの大規模災害が相次いでいることから、国では、「防災基本計画」を大幅に改訂し、豪雨対策等を強化したところである。これを受け、現在、市では地域防災計画の改訂作業を進めているが、今後、防災計画や防災対策を住民にどのように周知するのか。  
また、防災意識を高める考え方と方策はあるのか。

廢止は、市の消費生活センターの相談体制に影響を与えることが予測されるほか、市民サービスの低下が懸念されることがあるから、道に対し見直しを行う場合は、関係市町村の意見を良く聞くよう強く要請していきたい。

退職者の再雇用についても、団塊の世代の多くは経験豊富な職員であることから、現在検討中であり、また、調査研究していきたい。

民間企業経験者の採用は人材確保の観点などから有効で、採用年齢上限の見直しとともに、早期導入に向け取り組んでいきたい。

(答弁者 市長)

**答** 作るべきと思うが、どのように考えているか。  
一般職の任期付職員の採用については

問 かん養や、生活環境の保全などの公益的機能が重要視され、豊かな海を育むための広葉樹の植栽や造林箇所の保育管理などの山づくりが必要となつてゐる。また、海の生物の生命力

地域防災計画について、「地域防災塾」等を通して、徐々に高まってきており、今後も、引き続き様々な機会をとらえ、防災意識の高揚に努めたい。

（答弁者　総務部長）

議会を傍聴しませんか

市議会がどのように会議を行っているか、傍聴してみませんか。

本会議や委員会の開催案内は、ホームページのほかに、本庁舎、各支所のロビーに備え付けのファイルで原則として、1週間前からお知らせをしています。

本会議を傍聴するときは、市役所8階の傍聴者受付へ、また委員会を傍聴するときは、市役所7階の議会事務局へ直接お越しください。

傍聴受付簿に住所、氏名を記入していただきます。

アム・ロード構想」は、文化の香り豊かな活気ある街づくりを進める上で有効と考えられることから、関係部局間で調整を図るほか、関係団体の協力を得ながら多様な芸術・文化活動が活

答　この地域では、教向上が望まれ、魅力的な街づくりを進めることができるのではないか。

は地域の特性等を勘案し、植栽などを適切に進めてきたが、今後も公益的機能の高度発揮を目指し、計画的に推進していきたい。

（答弁者 市長）

にも森林は欠かせないものであり、雇用創出と地域経済の発展のため、市有林の整備を計画的に進める必要があるのではないか。